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广汇物流股份有限公司 

投资者关系活动记录表 
 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研 

□媒体采访 

□新闻发布会 

☑现场参观 

□分析师会议 

□业绩说明会 

□路演活动 

□其他（电话交流会） 

参与单位名

称及人员姓

名 

华泰柏瑞、东方基金、摩根基金、广发基金、华商基金、华泰资管、中

意资产、英大基金、千合资本、展宏投资、中信资管、日斗投资、上海复霈

投资、泉果基金、深圳红筹投资、国信证券（自营）、国联基金、博时基金、

太保资产、首创证券（自营）、上海拾贝投资、招银理财、上海海通资管、

上海明溪资产、上海元泓投资、成都祥和投资、上海恒瑞私募、信达证券、

东吴证券、长江证券、华创证券、中金公司、国盛证券、中信证券、长城证

券、中泰证券、广发证券、德邦证券、光大证券、国投证券、华福证券、开

源证券、方正证券 

新疆上市公司协会 

证券时报、中国证券报、上海证券报（以上排名不分先后） 

时间 2024年 10月 15日至 16日 

地点 新疆哈密伊吾县淖毛湖广汇煤炭、煤化工基地（红淖铁路淖毛湖站） 

上市公司接

待人员姓名 

董事长、总经理刘栋先生； 

董事会秘书王勇先生； 

证券部相关人员 



 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

投资者提出的主要问题及公司回复情况如下： 

1、本年度公司红淖铁路发运量快速上升的原因？公司后期发运的预

期？ 

今年以来，公司发运量的快速提升主要受益于“疆煤外运”政策的实施，

红淖铁路迎来了一个历史性的发展机遇。2024 年 10 月 6 日，红淖铁路单日

始发达到 20列，其最主要原因是，从 2022年开始，公司对红淖铁路进行投

资实施电气化改造。2024 年 9 月 27 日，红淖铁路电气化改造完成，正式开

通运行。红淖铁路电气化开通后，年运能由 4,000万吨提升至 6,000万吨，

机车的行驶速度及周转效率得到显著提升，并大幅降低铁路运行成本和能

耗；另外，基于疆煤外运政策的大力支持，红淖铁路业务量有了大幅提升。

未来，公司还将继续对红淖铁路的运行效率、运能提升方面进一步进行投资

和改扩建。目前，公司正在积极推进红淖铁路复线相关项目的前期手续办理，

最终项目建设启动时间，以公司公告为准。 

2、明水综合能源物流基地建设及投入时间规划？临哈铁路的通行能力

怎么样？在车皮保障方面是否有相应预期？ 

公司明水综合能源物流基地从 2024 年 3 月启动前期手续办理及施工准

备工作，明水项目建成投运后，规划年周转量为 4,000万吨，主要根据临哈

铁路扩能改造的进度，适时启动明水项目的改扩建计划，明水项目总体分两

期进行建设。明水项目一期建设进度根据目前临哈线的货运能力及运力富余

情况而定，规划年周转能力为 800 万吨；明水项目二期建设，将根据 2024

年 5月发布的《加快新疆大型煤炭供应保障基地建设服务国家能源安全的实

施方案》中，对临哈线的扩能改造情况，包括在复线建设的同时进行万吨的

改造与设计。待临哈铁路升级改造完毕后，其年通过能力约为 2亿吨。届时，

明水项目二期建设将与临哈铁路二线的扩能改造计划同步启动建设，争取同

步建成投运，明水项目二期规划年周转能力 3,200万吨。明水项目整体分两

期施工建设，规划在临哈铁路年周转规模达到 4,000万吨。 

明水项目业务量保障方面，第一，公司红淖铁路在柔远站与临哈铁路接

轨，红淖铁路车皮资源可到达明水项目进行发运；第二，明水项目距淖毛湖

仅 200公里，当铁路车皮出现紧张情况，可通过公路运输向明水项目进行发

运；第三，明水项目区位优势明显，项目处于呼和局管辖的临哈铁路的最西

端，对其运量及收入将会做出巨大贡献，从双方合作共赢的角度考虑，呼和

局全力支持明水项目的建设及运营。 

3、布梧铁路的进展情况，建设是否可行，未来建成后对公司运量有什



 

么影响？ 

根据 2024 年 5 月发布的《加快新疆大型煤炭供应保障基地建设服务国

家能源安全的实施方案》中提到，由国铁集团牵头，重点对将淖铁路二线、

布拉克到梧桐水的铁路及临哈铁路二线进行新建和扩能改造。从公司角度，

国家战略方案已经确立，公司将积极支持国家整体疆煤外运方案的实施，但

公司红淖铁路具有布局早，且同时连通三条出疆通道的优势，在整个疆煤外

运的布局及铁路线路的战略定位上具有重要作用。根据国家能源安全实施方

案中提到，布梧铁路主要通过临哈铁路向宁夏、华北地区及港口进行运输，

从未来区域市场来看，大量疆煤还是在甘肃地区、宁夏地区及西南市场进行

发运，红淖铁路同时连接三条出疆线路，从煤炭的流向来看，红淖铁路优势

明显。 

4、敦红铁路的规划，预计什么时候开通？投资方的情况？ 

敦红铁路由敦煌市政府牵头，推进红柳河至敦煌铁路项目建设，2024年

6 月，敦煌市人民政府与广汇物流股份有限公司、中铁一局集团有限公司、

中铁第一勘察设计院集团有限公司签订了《新建敦煌至红柳河铁路项目及敦

煌物流基地建设项目投资合作框架协议》。本项目目前有三家意向投资方：

广汇物流、中铁一局及中铁第一勘察设计院。公司拥有疆煤外运北翼通道的

重要线路红淖铁路，并且红淖铁路所处位于煤炭资源丰富的淖毛湖地区，在

外运的通道能力和煤炭资源方面都得到有力保障。中铁一局作为专业的铁路

工程建设局，在铁路项目建设及铁路运营管理方面也有丰富的经验。中铁第

一勘察设计院作为西北最大的一家铁路专业的勘察设计院，在线路的选择设

计和项目布局方面具有较大优势。 

截至目前，在敦煌市政府的牵头下，敦红铁路项目正在开展项目前期用

地以及项目核准的相关工作，预计在 2025 年一季度之前完成项目前期手续

办理；二季度启动项目建设工作，由于本条铁路总里程为 184公里，运距较

短，初步计划在一年内完成铁路主线的建设工作。 

5、临哈联络线的情况？ 

公司临哈联络线在呼和局和乌铁局的大力支持下，已于2022年底及2023

年初取得了两个路局关于临哈联络线项目的同意接轨的批复。2023年 6月，

自治区发改委也对临哈联络线项目正式批准了核准文件。2023 年公司启动临

哈联络线项目的建设，截至目前，临哈联络线工程建设部分已经完成 99%，

由于联络线的接入涉及临哈线扩能改造建设相关事项，国铁集团正在研究论

证前期选线和设计的工作，公司也在积极与相关路局部门进行联系，尽快取



 

得国铁集团关于临哈联络线接轨的批复。 

6、从公司 2024年半年报来看，公司负债在未来是否有下降的空间？ 

基于对公司未来的发展前景及净利润率的提升，公司会将现有相对较高

利率的负债优先进行偿还。未来，公司负债将会是逐年下降的趋势。 

7、物流还有多少地产业务存量，是否有减值的压力？ 

截至 2023 年末，公司所有的地产项目建设施工部分已全部完成。受制

于近几年国内房地产市场偏弱的影响，目前公司现有房地产存量主要以商业

及车位为主。鉴于公司所有地产项目已建设开发完毕，未来将不会有较大的

资金支付计划。关于存量房地产业务，公司将集中精力，通过代销等多种方

式，继续围绕“尾盘去化”的经营思路，上下联动、形成合力，逐步退出房

地产业务，充分聚焦能源物流主业。按照会计准则相关要求，截至 2024 年

上半年，存货计提资产减值准备约 2.28 亿元，根据目前情况来看，剩余地

产业务不会对公司的损益产生较大影响。 

8、公司这边是否有考虑做相关股东回报计划？ 

2022年 8月，随着公司对红淖铁路股权收购的完成，标志着物流正式向

能源物流产业转型。近年来，由于公司对未来能源物流战略的布局及开发建

设的计划安排，主要以四大物流基地运营建设和红淖铁路扩能改造为主，投

入资金量较大，所以没有做相应分红计划。上市公司将根据证监会最新规定，

结合实际情况研究股东回报计划。具体情况以广汇物流发布的公告数据为

准。 

9、公司红淖铁路电气化开通后的固定成本和可变成本的情况？ 

公司成本的具体金额在定期报告中都有所体现。当前成本占比中，固定

成本约占总成本的 70%，变动成本约占总成本的 30%。随着公司业务量的提

升，固定成本将会逐渐摊薄，同时，业务量的不断增长公司净利润率也会逐

步增加。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2024年 10月 18日 

 


